

Casos de dengue se dispararon este año

Los 12.143 casos de dengue que se registran en el primer semestre de este año y que significan un aumento del 590% en comparación con el mismo periodo del 2009, alarman a las autoridades de salud quienes han comenzado a tomar las medidas para contenerlo, especialmente en la Región Chorotega, una de las más afectadas.

Los datos emitidos por el ministerio de Salud y la Caja indican que al cierre de mayo había 6.500 casos de dengue, mientras que solo un mes después, a finales de junio, la cifra llegó a 9.700. Dos semanas luego —correspondiente al último corte hay registradas más de 12.000 víctimas.

Los datos de inversión en promoción de la salud, tanto en dengue como en AH1N1, muestran grandes diferencias. Durante el 2009 y los primeros cinco meses de este año, la Caja invirtió €200 millones para prevención o información sobre la gripe conocida como AH1N1.

Sin embargo, el monto asignado a las campañas informativas



El explosivo aumento de los casos de dengue en la Región Chorotega mantiene en alerta al personal de todas las clínicas y EBAIS, de la Caja, como es el caso del EBAIS de Bagaces.

orientadas a eliminar los criaderos del dengue fue de solamente €41 millones, de acuerdo con datos de la CCSS.

Entre tanto, una directriz emitida por la Dirección del Ministerio de Santa Cruz impidió la realización de eventos masivos, como las fiestas de Santiago que se celebran en Santa Cruz cada 25 de julio.

A criterio del Dr. Rodrigo Marín

Rodríguez, coordinador del Programa Nacional contra el Dengue, uno de los motivos de por qué en lo que van del año 12.143 costarricenses han padecido esa enfermedad obedece a la presencia del virus a lo largo y ancho del territorio nacional debido al descuido de las poblaciones para erradicar los criaderos del mosquito que en el invierno encuentra el ambiente propicio para reproducirse.

Matrimonio ejemplar

El pasado 2 de julio el matrimonio formado por el Sr. José Ángel Mora (Don Chani) y la señora Adela (Adelita) de la O de Mora, cumplió sus bodas de oro.

Llegar a 50 años de feliz vida matrimonial, sin duda es un ejemplo para las nuevas generaciones, sobre todo porque a lo largo de su vida esta apreciada pareja ha enfrentado épocas de mucha tranquilidad y estabilidad, como acontecimientos muy amargos como el incendio que destruyó la industria familiar hace algunos años.

GUANACASTE A LA ALTURA

felicita a Don Chani, ciudadano ejemplar de la ciudad de Cañas, siempre comprometido con las mejores causas en bien de la comunidad y empresario tenaz que ha sabido sacar adelante a su familia y diversificar sus empresas.

Nuestra felicitación es extensiva para Doña Adelita de la O de Mora, dama de temple extraordinario y ayuda idónea para su marido en todo momento. Día a día, ha marchado al lado de su marido dedicada a la atención de su hogar y compartiendo labores en el campo empresarial.



El explosivo aumento de los casos de dengue en la Región Chorotega mantiene en alerta al personal de todas las clínicas y EBAIS, de la Caja, como es el caso de la Clínica de Bagaces.

Realizarán Censo Nacional de Población y Vivienda en 2.011

Este año, cerca de 60 países están recabando datos y contando sus habitantes como parte del proceso de censo del 2010. Debido a que nuestro país sufrió algunos atrasos en la preparación de la estrategia para llevar a cabo esta actividad este año, será hasta el 2.011 en que se pueda determinar con certeza ¿Cuántos somos? Y ¿Cuántas viviendas existen y en que condiciones se encuentran?

La disponibilidad de datos fidedignos es un componente especial de la labor del Gobierno, la transparencia y la rendición de cuentas. Los datos sobre la población ayudan a los dirigentes y a los encargados de formular políticas a adoptar decisiones bien fundamentadas sobre programas encaminados a reducir la pobreza y el hambre y promover la educación, la salud y la igualdad entre los géneros.

Para garantizar que el censo del próximo año transcurra dentro de los niveles de eficiencia requeridos se realizará el censo Palmares 2010 a fin de validar el cuestionario y otros aspectos que se aplicarán en el Censo



Patricia Saigado, representante del Fondo de Población de las Naciones Unidas y Elizabeth Solano Coordinadora del Censo INEC dieron a conocer detalles sobre el censo que se llevará a cabo en el 2.011.

Nacional de Población y Vivienda del próximo año.

La aplicación de las boletas censales por parte de personal debidamente autorizado por el Instituto Nacional de Estadística y Censos INEC cubrirá los siete distritos de Palmares donde habita una población de 40.000 personas y existen 12.000 viviendas.

Toda la información recabada en Palmares como en el territorio nacional es de carácter confidencial.

Palmares fue seleccionada para probar los instrumentos que se aplicarán en el Censo Nacional debido a que posee características demográficas, sociales y económicas semejantes a las del resto del país.

Refuerzan servicios médicos de Santa Cruz

La creciente ola de casos de dengue registrada en la Región Chorotega obligó a la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), a reforzar los servicios médicos en el cantón Santa Cruz uno de los que los registra más casos.

De acuerdo con el doctor Pablo Pacheco Blanco, de la dirección regional de servicios de salud chorotega, el refuerzo consiste en el alquiler de un edificio que se encuentra cerca del área de Santa Cruz, en el cual estará ubicada la Unidad de Dengue y tendrá dos consultorios: uno para preconsulta y otro para la consulta.

Según el doctor Luis Fernando Ortega Canales, director de la regional Chorotega, un equipo de la dirección regional inspeccionó el inmueble y recomendó las remodelaciones requeridas para la atención de pacientes.

Otro de los refuerzos que tendrá el área de salud de Santa Cruz, será

la incorporación de un profesional en medicina más que le brinde soporte a la Unidad de Dengue.

El doctor Pacheco dijo que, con esta incorporación, la población estará cubierta, pues serán dos médicos dedicados al 100% a la Unidad de Dengue, además de los tres profesionales en el servicio de emergencia en horario ordinario y dos que están en horario extraordinario.

Ambos profesionales coincidieron en que, en estos momentos, el área de salud de Santa Cruz está atendiendo a todos los pacientes y que este reforzamiento vendrá a desahogar los servicios y hacer más expedita la atención.

Ortega Canales precisó que toda la red de servicios está trabajando en la misma línea y que el área de salud cuenta con el apoyo constante de los 13 equipos básicos de atención integral en salud (EBAIS).